

**CNC****DH**

COMMISSION NATIONALE  
CONSULTATIVE  
DES DROITS DE L'HOMME  
RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

LES  
ASSISES  
DES DROITS  
DE L'HOMME

**POUR  
L'ÉTAT  
DE DROIT**  
*Vigilance  
et résistance*

**MARDI 4 NOVEMBRE 2025  
DE 9H30 À 17H  
PARIS**

# POUR L'ÉTAT DE DROIT

## *Vigilance et Résistance*

L'État de droit constitue le socle de la démocratie, garantissant les droits humains et les libertés fondamentales. Aujourd'hui, partout, il est mis à l'épreuve : par la restriction de l'espace civique, l'affaiblissement des contre-pouvoirs, et le recul des engagements internationaux.

Quand l'État de droit vacille, ce sont nos droits qui reculent, la démocratie qui s'affaiblit.

Face aux attaques contre l'État de droit, la Commission nationale consultative des droits de l'homme (CNCDH) propose, avec la première édition des Assises des droits de l'Homme, de réfléchir « Pour l'État de droit », avec un double chemin : vigilance face aux atteintes, résistance par l'action collective et juridique.

Ce colloque entend réunir institutions, société civile, universitaires et citoyens pour dresser un état des lieux des menaces qui pèsent sur l'État de droit, et identifier ensemble les leviers pour le consolider et résister aux menaces.

## POUR S'INSCRIRE

**Les Assises des droits de l'Homme auront lieu  
le mardi 4 novembre 2025,  
de 9h30 à 17h,  
dans l'Auditorium Marceau Long, 20 avenue de Ségur,  
7e arrdt, Paris**



**INSCRIPTION EN LIGNE**

# PRÉ- PROGRAMME

*Mardi 4 novembre,  
de 9h30 à 17h*

Les Assises des droits de l'Homme alterneront interviews, table-rondes, échanges avec le public, questions vidéos, facilitation graphique...

**9h**            **Accueil**

**9h30**        **Introduction**

**9h45**        **Présentation**

**10h**         **Première partie - Vigilance**

- Grand entretien et table-ronde : « Réduction de l'État de droit et réduction de l'espace civique »
- Grand entretien et table-ronde : « Recul de l'État de droit et recul des droits humains »

**12h30**      **Pause**

**14h**         **Deuxième partie - Résistance**

- Table-ronde « Renforcer l'État de droit par l'affirmation de l'indivisibilité des droits humains »
- Entretien à deux voix « Consolider l'État de droit par le respect des engagements internationaux »
- Table-ronde « Soutenir l'État de droit par les contentieux stratégiques et le devoir de vigilance »

**16h30**      **Conclusion et perspectives**

**16h45**      **Clôture des Assises**

La Commission nationale consultative des droits de l'homme (CNCDH) est l'Institution nationale française de promotion et de protection des droits de l'Homme. Fondée à l'initiative de René Cassin en 1947, la CNCDH est une institution collégiale et indépendante. Elle a pour mission de conseiller les pouvoirs publics en matière des droits humains et de droit international humanitaire, de contrôler le respect par la France de ses engagements internationaux, et de former et sensibiliser aux droits humains.

